



Le Boutillon de La Mérine

"Mot d'écrit"
et d'Informations
Juillet 2008
N° 7

La Mérine pleure ses bons amis !..

Bernard Dubiny

Habitant de Saint Bris des Bois, membre de l'association du Musée des Bujoliers, Bernard vient de nous quitter en avril dernier à l'âge de 59 ans. Tout juste retraité bancaire, il se consacrait à la conservation du patrimoine local et principalement à la production céramique des Bujoliers. Il parcourait les brocantes et ventes d'objets anciens et revenait souvent avec la trouvaille exceptionnelle !. Poteries de La Chapelle des Pots ou des Bujoliers étaient ses axes prioritaires. Sa collection de cartes postales régionales était un bien précieux connue des amateurs qu'il cotoyait.

Curieux, il enrichissait son savoir à travers le fruit de ses recherches. C'est ainsi qu'un jour de 1976, il tombe en arrêt devant quelques sédiments qu'il suppose préhistoriques. Bingo ! Son intuition ne l'a pas trompé. A cet endroit débute un programme de fouilles par les instances de Poitiers qui a conduit trois ans plus tard, à la découverte d'un squelette néandertalien. Pierrette dormait dans les sous-sols de La Roche à Pierrot depuis 36.300 ans. Sans cet instinct d'homme cultivé qu'il était, notre vallée n'aurait pas acquis la réputation qui est la sienne actuellement. Nous lui en serons longtemps reconnaissant.

Bernard était la gentillesse personnifiée et savait être disponible pour quiconque le sollicitait.

La Mérine et ses nombreux amis et sympathisants, auront une pensée pour lui dès lors qu'ils visiteront le Musée des Bujoliers qu'il aimait enrichir de ses connaissances, ou le tout récent Paléosite qui n'existerait pas sans son intervention providentielle due à sa clairvoyance avisée.



RAYMOND CARMIN



Musicien, animateur, interprète, inventeur, créateur, auteur, etc..

Raymond Carmin était l'homme qui savait tout faire. Il avait créé il y a trente ans son propre studio d'enregistrement de productions musicales. Un grand nombre d'artistes régionaux, comme Goulebenéze ou le Dr Jean (La Mérine à Nastasie) lui ont confié leurs œuvres pour les immortaliser. Burie où il repose désormais était son fief d'action et tout partait des Abatis, son village. Il ambitionnait d'y créer son propre Musée, projet stoppé pour cause de maladie. Inventeur, le mot n'est pas trop fort, puisqu'un nombre impressionnant de créations ont été conçues, puis réalisées et commercialisées, dont quelques unes ont été primées au concours Lépine à Paris. Il serait fastidieux de les énumérer ici, mais pour citer les principales, on notera le chevalot multifonction, le chariot démontable, les pièges à taupes, puis à souris, le boîtier à lunettes, et divers jeux. Son cerveau fertile ne tarissait pas. Jusque sur son lit d'hôpital en novembre dernier, où il trouve le moyen d'inventer un système destiné à faciliter l'accès à ...la perfusion !. Modèle qu'il a eu juste le temps de déposer et faire fabriquer. On le voit, Raymond a été l'homme du 20ème siècle, mais le 21ème lui aurait été aussi bien.

Escapade , Au pays des Bujours !

La Mérine, aime promener ses touristes, visiteurs d'un jour à travers sa belle campagne. C'est ainsi qu'elle a mis à leur disposition un guide des sites et paysages jalonnant les routes du vignoble saintongeais. C'est tour à tour : un lavoir, un puits, une source, un four à pain ou autre curiosité. Chaque endroit a son charme et son histoire. Cet opuscule est conçu par l'association du Musée des Bujoliers. Il est offert en complément de visites et disponible à la Maison de Pays à St Césaire (près de la Mairie - 05 46 90 49 00)

N.M

